

# 風の電話

をたどつて

6

tadotte@asahi.com

岩手県大槌町の「風の電話」について、被災地で取材した同僚の東野真和記者は「違和感」を感じた。だが当初、被災地の少し外にいた私は、そうは感じなかつた。違

いはどこからきたのか、ずつと気になつていた。

風の電話を知つて、私は震

災の緊張感から一瞬でも解き放たれるような感じがした。

「風」という言葉のせいも

あつたかもしれない。

電話を設置した佐々木格さ

ん(70)に、名前の由来を尋ねた。すると「風の便りだよ」

と答えたが返つてきた。

風の便り。どこから来るの

か、はつきりしない知らせ。

ひょっとしたら、ただのうわ

さかもしれない。

ここでいう風とは何か。

70年近く風を追いつけていた筑

波大学名誉教授の吉野正敏さ

ん(87)が岩手県釜石町に住

む。気象学者として自然の風

を研究する一方で、暦や地

名、文学、風習などに登場す

る風についても考察してき

た。訪ねると、風は「えたい

のしれないもの」という。

風は意のままにならない。

だから、あいまいさや、よそしさの表現になる。風ま

かせ、夫婦間のすきま風：

一方で、そこはかどない

趣も表す。風情、風雅……。

受け取る人しだい。その人

の心の動きを表現する

の

以上が訪れたという。

だから、あいまいさや、よそしさの表現になる。風ま

かせ、夫婦間のすきま風：

一方で、そこはかどない

趣も表す。風情、風雅……。

受け取る人しだい。その人

の心の動きを表現する

の

だから、あいまいさや、よそしさの表現になる。風ま

かせ、夫婦間のすきま風：

一方で、そこはかどない

趣も表す。風情、風雅……。

受け取